
 

 

Les verbes du troisième groupe 
 

Il y a environ 8 000 verbes dans la langue française (dont on utilise à peine 2000)  

Ces verbes sont divisés en 3 groupes. C’est la terminaison de l’infinitif qui détermine le groupe du verbe 

1er groupe 
92 % des verbes français  

Verbes réguliers 

2ème groupe 
3 % des verbes français 
300 verbes réguliers 

3ème groupe 
5 % des verbes français 
350 verbes irréguliers 

Infinitif :   …er  

   

Parler 
Aimer 
Visiter 
Changer 
Regarder 

Infinitif :   … ir Finir 
Grandir 
Choisir 
Salir 
Atterrir 
Applaudir 
Agir 
Remplir 

Infinitif :      … er  
  

                      … ir 
 

        … re 
 

         … oir 

Aller 
Venir 
Prendre 
Boire 
Etre 
Avoir 
Pouvoir 1 exception : Aller est le seul verbe en “er” 

irrégulier. 

 

1 – Les verbes du 1er groupe sont réguliers parce que leur conjugaison est identique, et se déduit simplement de leur infinitif. 
Ils ont toujours la même terminaison au présent :  … e  –  … es  –  … e  –  … ons  –  … ez  -  … ent 

Au présent :  
1 - On enlève la terminaison de 
l’infinitif “er” 

Parler 
Regarder 
Ecouter 
Travailler 
Participer 
Arriver 

2 - On ajoute la terminaison 
du présent. 
 

Je parle 
Tu regardes 
Il/elle/on écoute 
Nous travaillons 
Vous participez 
Elles/ils arrivent                         

Les participes passés des verbes du 1er groupe se terminent toujours en 
“é(es)” 
 

- Il a parlé. 
- Elles ont regardé. 
- Je n’ai pas écouté. 
- Vous avez travaillé. 
- Elles ont participé. 
- Elles/ils sont arrivé(es). 

 

2 – Les verbes du 2ème groupe sont réguliers parce que leur conjugaison est identique. 
         Ils ont toujours la même terminaison au présent : … is -  … is  -  … it  -  … issons  -  … issez  -  … issent 

Au présent :  
1 - On enlève la terminaison de 
l’infinitif “ir” 

Finir 
Choisir 
Obéir 
Réussir 
Remplir 
Atterrir 

2 - On ajoute la terminaison 
du présent. 
 

Je finis 
Tu choisis 
Il/elle/on obéit 
Nous réussissons 
Vous remplissez 
Elles/ils atterrissent 

Les participes passés des verbes du 2ème  groupe se terminent toujours en 
“i(es)” 
 

- Il a fini. 
- Elles ont bien choisi. 
- Vous avez obéi. 
- Elles ont réussi. 
- On a rempli nos verres. 
- L’avion a atterri. 

 

3 – Les verbes du 3ème groupe sont irréguliers 

Il n’y a pas de relation logique entre l’infinitif et la conjugaison des verbes du troisième groupe au présent. 
Chaque verbe a une conjugaison spécifique. 

Quelques verbes du 3ème 
groupe à l’infinitif 
 

Venir 
Prendre 
Avoir 
Boire 
Être 
Faire 

Les verbes du 3ème groupe 
au présent  
 

Je viens 
Tu prends 
Il/elle/on a 
Nous buvons 
Elle est 
Vous faites 

Les participes passés des verbes du 3ème  groupe sont irréguliers. 
 

 
- Tu es venu(e). 
- Ils ont pris. 
- J’ai eu une idée. 
- Ils ont bu à sa santé. 
- Elle a été. 

- Vous avez fait. 
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Les participes passés des verbes du 3er groupe se terminent en “i(e)s” “is(e)s” “it(e)s” “u(e)s” “ert(e)s” “ort(e)s” “ait(e)s” “é(e)s” 
 
- Les participes passés des verbes du 2ème  groupe se terminent toujours en “i” au masculin, en “ie” au féminin ou en “ies” au 
féminin pluriel. 
 

Attention à ne pas confondre : 
Les verbes en “ir” réguliers du 2eme groupe (finir, remplir, rougir, investir, grandir, etc.) et les verbes irréguliers en “ir” du 3eme groupe 
(venir, sortir, offrir, servir, etc. ) 

 


